

LA CLINIQUE

II^e ANNÉE

SEPTEMBRE 1895

N^o 2

Travaux Originaux.

DE L'ALIMENTATION DES ENFANTS

Par M. le docteur PAUL E. PREVOST.

LA cause de la plupart des affections de l'enfance vient du zèle trop grand de la mère à alimenter son enfant, outre mesure et sans prévoyance des conséquences futures. Cependant s'il est une question importante, et nécessitant l'intervention du médecin, c'est bien celle où il faut régler l'alimentation des enfants ; les écarts de régime auxquels les soumettent les mères, étant autant de fautes hygiéniques graves et souvent pernicieuses qui conduisent à l'athrepsie, à l'arthritisme ; à ces affections du tube digestif qui deviennent rebelles au traitement le mieux dirigé ; à ces dilatations d'estomac et d'intestin nécessitant des mois, des années d'un régime sévère, pour disparaître chez ces petits êtres restés débiles.

Comment concevoir que l'estomac d'un jeune enfant puisse bien digérer des substances qui nécessitent un organe aguerré et possédant tous les éléments histologiques propres à cette fonction ? On passe trop souvent du lait léger de la mère à une substance plus et trop substantielle. On gâve les petits pour les mieux tenir en santé et on leur prépare ainsi des maladies qui les tueront ou les rendront chétifs et invalides.

Chez le nouveau-né, la muqueuse gastro-intestinale appelée à des fonctions qu'elle n'a pas encore exercées est très vulnérable ; tout autre aliment que le lait l'irrite et en provoque l'inflammation.